
「みんなで汗をかいて楽しもう！」
「未来への架け橋をつくろう」地区のスローガン
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◆本日のプログラム ◆次回のプログラム
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外 部 卓 話
 プログラム委員長　井　川　浩　典　会員

　本日の卓話の講師、岡山東ＲＣの岡山大学学術研究院環境生命自然科学学域・教授・舟橋弘晃様を紹
介させていただきます。
　舟橋様は昭和36年滋賀県栗東市のお生まれで、岡山大学農学部を卒業され、同大学院自然科学研究科
博士課程を修了され、学術博士となられました。その後、米国ミズーリ大学博士研究員・研究専任助教を
経て、岡山大学助教授に採用され帰国の後、大学院環境生命科学研究科長、岡山大学理事・総括副学長等
を歴任されておられます。
　本日の演題は「地球規模の課題、プラネタリー・バウンダリーをご存じですか？」と題し、卓話をいた
だきます。急速な人口増に伴う社会活動の影響により、気候変動を含む地球環境の悪化が指摘されてい
ます。その指標となるプラネタリー・バウンダリーについてお話しをいただきます。
　地球環境については非常に興味がありますので、とても楽しみです。

「地球規模の課題、プラネタリー・バウンダリーをご存知ですか？」 
岡山大学教授　舟　橋　弘　晃　様（岡山東RC）

　本日は、RIが提唱している重点分野の多く、特に環境に関係するお話をさせて頂きます。世界人口は
急速に増加しており、戦後だけで世界の人口は3.2倍になり、人類の活動が地球環境に大きな影響を与
えています。2023年に国連のグテーレス事務総長は「温暖化の時代は終わり、沸騰化の時代が来た」と発
言しています。現在の状況を「人新世」と呼び、人間の活動が、気候変動、大気や海洋の汚染、生物種の絶
滅といった全球的な環境変化を引き起こしている時代だと定義する研究者もいます。その根拠になっ
ている指標のうちの一つがプラネタリー・バウンダリー、日本語に直訳しますと地球の限界、です。これ
は、人間活動を9つの項目に分け、その活動が地球環境に不可逆的な変化をもたらすと考えられるライ
ンを限界値として、示したものです。2023年の最新の評価で、残念ながら9つの評価項目のうち6つで人
類は既にその限界値を越えたことが報告されました。その6つの項目（気候変動、土地利用システムの変
化、淡水利用、生物多様性の損失、化学物質循環、新規物質による生物圏の汚染）それぞれの現状につい
てご紹介し、何をすべきかを考察頂ければと思います。

　

出席の状況　
会 員 数　47名（内出席免除者　０名） 出席者数　31名
欠席者数　16名 出 席 率　65.96％　　　　
欠 席 者　福元，日笠（伸），日笠（常），池本，入江，鴨井，菅，木本，小林，三宅，森本，村田，
　　　　　仲田，岡田，氏房，横山

会 長 報 告 会　長　山　田　喜　広
　本日1月27日は国旗制定記念日です。
　1870年（明治3年）の1月27日（旧暦）、明治政府が日の丸を国旗とする太政官布告（だじょう
かんふこく）の商船規則により、国旗のデザインと規格を示しました。
　日本の国旗は徳川幕府が「日本総船印（にほんそうふなじるし）」として定めた白地に日の丸
を踏襲した「商船国旗」として定められました。規則ができるまでは船によりそれぞれ異なるデザインの旗が掲げら
れていようです。後に陸軍・海軍の軍旗も別 に々定められましたが、その後廃止されました。
　例会ではロータリー旗とともに私たちの国を象徴する国旗を掲げています。
　奉仕の理念で結ばれたロータリアンとして自国を愛しつつ、他国と協調しながら共に歩んでいく大切さを思い
起こしたいと思います。

幹 事 報 告 幹  事　 槌　田　道　弘
① 例会終了後13:45より「第２回被選理事、役員会」を開催いたしますので役員の皆
様はご出席ください。

② ハイライトよねやまVol.298、他クラブ週報を回覧いたします。

スマイル報告　
舟橋弘晃様（岡山東RC） : 舟橋弘晃様より過分なるスマイルを頂戴しております。ありがとうございます。
山田会長 : 舟橋先生、本日は卓話を楽しみにしていますので宜しくお願いいたします。また同期幹事で食事や

ゴルフをしましょう。
槌田幹事 : 舟橋様、本日の卓話楽しみにしております。
藤島会員 : 本日の外部卓話にお越し頂きました岡山大学舟橋教授、お話楽しみにしております。宜しくお願いい

たします。
山下会員 : 舟橋教授、本日「プラネタリー・バウンダリー」のお話楽しみにしております。宜しくお願いします。
竹本会員 : 舟橋様、卓話楽しみにしています。宜しくお願いします。
笠原会員 : 岡山大学舟橋教授、本日のお話大変楽しみにしております。宜しくお願いします。
岩本会員 : 先日は米寿の祝いありがとうございました。あと2年、次は卒寿、人生の卒業式です。それまで元気で

いることを祈念します。
樋口会員 : 笠原さん、先週はご馳走様でした。

昨日今年最初のマラソン大会へ行ってきましたが、エントリー忘れて参加出来なかったので、勝手に
走って来ました。気を引き締める為にスマイルします。

波多会員 : 我々不動産の仕事をしている者にとって、この時期はいわゆる繁忙期、土日も返上で仕事をしています。
ところが新しく完成した賃貸物件がまだ満室にならず、毎日夜も眠れません。一日も早く満室になるよう
厄落としの気持ちも込めてスマイルします。
 10件　34,000円（累計1,441,000円）

社会奉仕委員会 社会奉仕副委員長　原　　全　伸　会員
　12月度社会奉仕委員会活動報告書を配布しております。２月15日㈯に岡山理科大学であし
た彩の卒業イベントを開催します。当日は会員も参加してのワークショップ「けんちゃんのアサガ
オ」で育てた朝顔の種を小袋に詰めて春の交通安全週間に配布する「収穫祭」の企画が進行中
です。「被害者にも加害者にもならない社会、犯罪のない安全安心な地域社会」を目指して犯
罪被害者支援に取り組む学生と一緒に「いい汗をかきましょう！」是非ご参加ください。なお、卒業イベントに向けて
今年もホンデリング活動に協力します。
　２月３日と２月10日に回収箱を設置しますのでご不要になった本がありましたら例会時にお持ちください。ご協力
のほどよろしくお願いします。

第２回被選理事、役員会議事録 　　　
日時　2025年１月27日㈪13：45～14：40　　　
場所　ホテルグランヴィア岡山３階「ルビーの間」
⒈ 開　　会 会長　笠原英司
 司会・幹事　与田卓士
⒉ 出席者の確認 副幹事　新山英樹
笠原英司　川本　洋　与田卓士　新山英樹　橘高正剛　藤島和美　槌田道弘　加茂賢次　
井川浩典　堀川辰也　波多万行　樋口芳紀　山田喜広

⒊ 会長挨拶 笠原英司
⒋ 審議事項
① 委員会編成について（資料１）
　広報部会、職業奉仕の委員を再編成し次回の被選理事、役員会で審議する。
　イメージアップ部会を正式に設置する。委員編成をおこない審議する。
② 年間行事・７～９月行事予定について（資料２・３）
　8月予定まで承認。旧ひな壇慰労例会を夜間にするか再検討する。
③ 予算について（資料４）
食費等の値上げに対するグランヴィア側の出方を慎重に判断し予算、経費を次回の被選理事、　
役員会で報告する。
④ クラブ活動・運営計画書と予算請求書の提出について（資料５）
　２月28日の提出期限を５月31日にすることで承認された。
⑤ その他（意見交換）
地区大会への交通費、移動手段を次回の被選理事、役員会で審議する。
例年の夜間例会、合同夜間例会をどのような形式でおこなうかを検討する。

⒌ 協議事項
⒍ 報告事項
⒎ 閉　　会 副会長　川本　洋

２月お祝い行事 　　　

　

2月3日㈪
クラブフォーラム（社会奉仕）
子どもシェルターモモ
あした彩 の今後の

支援について
内部卓話
「イニシエーションスピーチ」

池  本  雅  宏　会員

2月10日㈪
外部卓話
「ビックリするくらい

高いお薬のはなし」
外科医　齋藤  信也　様

（岡山東RC）
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外 部 卓 話
 プログラム委員長　井　川　浩　典　会員

　本日の卓話の講師、岡山東ＲＣの岡山大学学術研究院環境生命自然科学学域・教授・舟橋弘晃様を紹
介させていただきます。
　舟橋様は昭和36年滋賀県栗東市のお生まれで、岡山大学農学部を卒業され、同大学院自然科学研究科
博士課程を修了され、学術博士となられました。その後、米国ミズーリ大学博士研究員・研究専任助教を
経て、岡山大学助教授に採用され帰国の後、大学院環境生命科学研究科長、岡山大学理事・総括副学長等
を歴任されておられます。
　本日の演題は「地球規模の課題、プラネタリー・バウンダリーをご存じですか？」と題し、卓話をいた
だきます。急速な人口増に伴う社会活動の影響により、気候変動を含む地球環境の悪化が指摘されてい
ます。その指標となるプラネタリー・バウンダリーについてお話しをいただきます。
　地球環境については非常に興味がありますので、とても楽しみです。

「地球規模の課題、プラネタリー・バウンダリーをご存知ですか？」 
岡山大学教授　舟　橋　弘　晃　様（岡山東RC）

　本日は、RIが提唱している重点分野の多く、特に環境に関係するお話をさせて頂きます。世界人口は
急速に増加しており、戦後だけで世界の人口は3.2倍になり、人類の活動が地球環境に大きな影響を与
えています。2023年に国連のグテーレス事務総長は「温暖化の時代は終わり、沸騰化の時代が来た」と発
言しています。現在の状況を「人新世」と呼び、人間の活動が、気候変動、大気や海洋の汚染、生物種の絶
滅といった全球的な環境変化を引き起こしている時代だと定義する研究者もいます。その根拠になっ
ている指標のうちの一つがプラネタリー・バウンダリー、日本語に直訳しますと地球の限界、です。これ
は、人間活動を9つの項目に分け、その活動が地球環境に不可逆的な変化をもたらすと考えられるライ
ンを限界値として、示したものです。2023年の最新の評価で、残念ながら9つの評価項目のうち6つで人
類は既にその限界値を越えたことが報告されました。その6つの項目（気候変動、土地利用システムの変
化、淡水利用、生物多様性の損失、化学物質循環、新規物質による生物圏の汚染）それぞれの現状につい
てご紹介し、何をすべきかを考察頂ければと思います。

　

出席の状況　
会 員 数　47名（内出席免除者　０名） 出席者数　31名
欠席者数　16名 出 席 率　65.96％　　　　
欠 席 者　福元，日笠（伸），日笠（常），池本，入江，鴨井，菅，木本，小林，三宅，森本，村田，
　　　　　仲田，岡田，氏房，横山

会 長 報 告 会　長　山　田　喜　広
　本日1月27日は国旗制定記念日です。
　1870年（明治3年）の1月27日（旧暦）、明治政府が日の丸を国旗とする太政官布告（だじょう
かんふこく）の商船規則により、国旗のデザインと規格を示しました。
　日本の国旗は徳川幕府が「日本総船印（にほんそうふなじるし）」として定めた白地に日の丸
を踏襲した「商船国旗」として定められました。規則ができるまでは船によりそれぞれ異なるデザインの旗が掲げら
れていようです。後に陸軍・海軍の軍旗も別 に々定められましたが、その後廃止されました。
　例会ではロータリー旗とともに私たちの国を象徴する国旗を掲げています。
　奉仕の理念で結ばれたロータリアンとして自国を愛しつつ、他国と協調しながら共に歩んでいく大切さを思い
起こしたいと思います。

幹 事 報 告 幹  事　 槌　田　道　弘
① 例会終了後13:45より「第２回被選理事、役員会」を開催いたしますので役員の皆
様はご出席ください。

② ハイライトよねやまVol.298、他クラブ週報を回覧いたします。

スマイル報告　
舟橋弘晃様（岡山東RC） : 舟橋弘晃様より過分なるスマイルを頂戴しております。ありがとうございます。
山田会長 : 舟橋先生、本日は卓話を楽しみにしていますので宜しくお願いいたします。また同期幹事で食事や

ゴルフをしましょう。
槌田幹事 : 舟橋様、本日の卓話楽しみにしております。
藤島会員 : 本日の外部卓話にお越し頂きました岡山大学舟橋教授、お話楽しみにしております。宜しくお願いい

たします。
山下会員 : 舟橋教授、本日「プラネタリー・バウンダリー」のお話楽しみにしております。宜しくお願いします。
竹本会員 : 舟橋様、卓話楽しみにしています。宜しくお願いします。
笠原会員 : 岡山大学舟橋教授、本日のお話大変楽しみにしております。宜しくお願いします。
岩本会員 : 先日は米寿の祝いありがとうございました。あと2年、次は卒寿、人生の卒業式です。それまで元気で

いることを祈念します。
樋口会員 : 笠原さん、先週はご馳走様でした。

昨日今年最初のマラソン大会へ行ってきましたが、エントリー忘れて参加出来なかったので、勝手に
走って来ました。気を引き締める為にスマイルします。

波多会員 : 我々不動産の仕事をしている者にとって、この時期はいわゆる繁忙期、土日も返上で仕事をしています。
ところが新しく完成した賃貸物件がまだ満室にならず、毎日夜も眠れません。一日も早く満室になるよう
厄落としの気持ちも込めてスマイルします。
 10件　34,000円（累計1,441,000円）

社会奉仕委員会 社会奉仕副委員長　原　　全　伸　会員
　12月度社会奉仕委員会活動報告書を配布しております。２月15日㈯に岡山理科大学であし
た彩の卒業イベントを開催します。当日は会員も参加してのワークショップ「けんちゃんのアサガ
オ」で育てた朝顔の種を小袋に詰めて春の交通安全週間に配布する「収穫祭」の企画が進行中
です。「被害者にも加害者にもならない社会、犯罪のない安全安心な地域社会」を目指して犯
罪被害者支援に取り組む学生と一緒に「いい汗をかきましょう！」是非ご参加ください。なお、卒業イベントに向けて
今年もホンデリング活動に協力します。
　２月３日と２月10日に回収箱を設置しますのでご不要になった本がありましたら例会時にお持ちください。ご協力
のほどよろしくお願いします。

第２回被選理事、役員会議事録 　　　
日時　2025年１月27日㈪13：45～14：40　　　
場所　ホテルグランヴィア岡山３階「ルビーの間」
⒈ 開　　会 会長　笠原英司
 司会・幹事　与田卓士
⒉ 出席者の確認 副幹事　新山英樹
笠原英司　川本　洋　与田卓士　新山英樹　橘高正剛　藤島和美　槌田道弘　加茂賢次　
井川浩典　堀川辰也　波多万行　樋口芳紀　山田喜広

⒊ 会長挨拶 笠原英司
⒋ 審議事項
① 委員会編成について（資料１）
　広報部会、職業奉仕の委員を再編成し次回の被選理事、役員会で審議する。
　イメージアップ部会を正式に設置する。委員編成をおこない審議する。
② 年間行事・７～９月行事予定について（資料２・３）
　8月予定まで承認。旧ひな壇慰労例会を夜間にするか再検討する。
③ 予算について（資料４）
食費等の値上げに対するグランヴィア側の出方を慎重に判断し予算、経費を次回の被選理事、　
役員会で報告する。
④ クラブ活動・運営計画書と予算請求書の提出について（資料５）
　２月28日の提出期限を５月31日にすることで承認された。
⑤ その他（意見交換）
地区大会への交通費、移動手段を次回の被選理事、役員会で審議する。
例年の夜間例会、合同夜間例会をどのような形式でおこなうかを検討する。

⒌ 協議事項
⒍ 報告事項
⒎ 閉　　会 副会長　川本　洋

２月お祝い行事 　　　

　

例会プログラム例会プログラム



－２－

外 部 卓 話
 プログラム委員長　井　川　浩　典　会員

　本日の卓話の講師、岡山東ＲＣの岡山大学学術研究院環境生命自然科学学域・教授・舟橋弘晃様を紹
介させていただきます。
　舟橋様は昭和36年滋賀県栗東市のお生まれで、岡山大学農学部を卒業され、同大学院自然科学研究科
博士課程を修了され、学術博士となられました。その後、米国ミズーリ大学博士研究員・研究専任助教を
経て、岡山大学助教授に採用され帰国の後、大学院環境生命科学研究科長、岡山大学理事・総括副学長等
を歴任されておられます。
　本日の演題は「地球規模の課題、プラネタリー・バウンダリーをご存じですか？」と題し、卓話をいた
だきます。急速な人口増に伴う社会活動の影響により、気候変動を含む地球環境の悪化が指摘されてい
ます。その指標となるプラネタリー・バウンダリーについてお話しをいただきます。
　地球環境については非常に興味がありますので、とても楽しみです。

「地球規模の課題、プラネタリー・バウンダリーをご存知ですか？」 
岡山大学教授　舟　橋　弘　晃　様（岡山東RC）

　本日は、RIが提唱している重点分野の多く、特に環境に関係するお話をさせて頂きます。世界人口は
急速に増加しており、戦後だけで世界の人口は3.2倍になり、人類の活動が地球環境に大きな影響を与
えています。2023年に国連のグテーレス事務総長は「温暖化の時代は終わり、沸騰化の時代が来た」と発
言しています。現在の状況を「人新世」と呼び、人間の活動が、気候変動、大気や海洋の汚染、生物種の絶
滅といった全球的な環境変化を引き起こしている時代だと定義する研究者もいます。その根拠になっ
ている指標のうちの一つがプラネタリー・バウンダリー、日本語に直訳しますと地球の限界、です。これ
は、人間活動を9つの項目に分け、その活動が地球環境に不可逆的な変化をもたらすと考えられるライ
ンを限界値として、示したものです。2023年の最新の評価で、残念ながら9つの評価項目のうち6つで人
類は既にその限界値を越えたことが報告されました。その6つの項目（気候変動、土地利用システムの変
化、淡水利用、生物多様性の損失、化学物質循環、新規物質による生物圏の汚染）それぞれの現状につい
てご紹介し、何をすべきかを考察頂ければと思います。

　

出席の状況　
会 員 数　47名（内出席免除者　０名） 出席者数　31名
欠席者数　16名 出 席 率　65.96％　　　　
欠 席 者　福元，日笠（伸），日笠（常），池本，入江，鴨井，菅，木本，小林，三宅，森本，村田，
　　　　　仲田，岡田，氏房，横山

会 長 報 告 会　長　山　田　喜　広
　本日1月27日は国旗制定記念日です。
　1870年（明治3年）の1月27日（旧暦）、明治政府が日の丸を国旗とする太政官布告（だじょう
かんふこく）の商船規則により、国旗のデザインと規格を示しました。
　日本の国旗は徳川幕府が「日本総船印（にほんそうふなじるし）」として定めた白地に日の丸
を踏襲した「商船国旗」として定められました。規則ができるまでは船によりそれぞれ異なるデザインの旗が掲げら
れていようです。後に陸軍・海軍の軍旗も別 に々定められましたが、その後廃止されました。
　例会ではロータリー旗とともに私たちの国を象徴する国旗を掲げています。
　奉仕の理念で結ばれたロータリアンとして自国を愛しつつ、他国と協調しながら共に歩んでいく大切さを思い
起こしたいと思います。

幹 事 報 告 幹  事　 槌　田　道　弘
① 例会終了後13:45より「第２回被選理事、役員会」を開催いたしますので役員の皆
様はご出席ください。

② ハイライトよねやまVol.298、他クラブ週報を回覧いたします。

スマイル報告　
舟橋弘晃様（岡山東RC） : 舟橋弘晃様より過分なるスマイルを頂戴しております。ありがとうございます。
山田会長 : 舟橋先生、本日は卓話を楽しみにしていますので宜しくお願いいたします。また同期幹事で食事や

ゴルフをしましょう。
槌田幹事 : 舟橋様、本日の卓話楽しみにしております。
藤島会員 : 本日の外部卓話にお越し頂きました岡山大学舟橋教授、お話楽しみにしております。宜しくお願いい

たします。
山下会員 : 舟橋教授、本日「プラネタリー・バウンダリー」のお話楽しみにしております。宜しくお願いします。
竹本会員 : 舟橋様、卓話楽しみにしています。宜しくお願いします。
笠原会員 : 岡山大学舟橋教授、本日のお話大変楽しみにしております。宜しくお願いします。
岩本会員 : 先日は米寿の祝いありがとうございました。あと2年、次は卒寿、人生の卒業式です。それまで元気で

いることを祈念します。
樋口会員 : 笠原さん、先週はご馳走様でした。

昨日今年最初のマラソン大会へ行ってきましたが、エントリー忘れて参加出来なかったので、勝手に
走って来ました。気を引き締める為にスマイルします。

波多会員 : 我々不動産の仕事をしている者にとって、この時期はいわゆる繁忙期、土日も返上で仕事をしています。
ところが新しく完成した賃貸物件がまだ満室にならず、毎日夜も眠れません。一日も早く満室になるよう
厄落としの気持ちも込めてスマイルします。
 10件　34,000円（累計1,441,000円）

社会奉仕委員会 社会奉仕副委員長　原　　全　伸　会員
　12月度社会奉仕委員会活動報告書を配布しております。２月15日㈯に岡山理科大学であし
た彩の卒業イベントを開催します。当日は会員も参加してのワークショップ「けんちゃんのアサガ
オ」で育てた朝顔の種を小袋に詰めて春の交通安全週間に配布する「収穫祭」の企画が進行中
です。「被害者にも加害者にもならない社会、犯罪のない安全安心な地域社会」を目指して犯
罪被害者支援に取り組む学生と一緒に「いい汗をかきましょう！」是非ご参加ください。なお、卒業イベントに向けて
今年もホンデリング活動に協力します。
　２月３日と２月10日に回収箱を設置しますのでご不要になった本がありましたら例会時にお持ちください。ご協力
のほどよろしくお願いします。

第２回被選理事、役員会議事録 　　　
日時　2025年１月27日㈪13：45～14：40　　　
場所　ホテルグランヴィア岡山３階「ルビーの間」
⒈ 開　　会 会長　笠原英司
 司会・幹事　与田卓士
⒉ 出席者の確認 副幹事　新山英樹
笠原英司　川本　洋　与田卓士　新山英樹　橘高正剛　藤島和美　槌田道弘　加茂賢次　
井川浩典　堀川辰也　波多万行　樋口芳紀　山田喜広

⒊ 会長挨拶 笠原英司
⒋ 審議事項
① 委員会編成について（資料１）
　広報部会、職業奉仕の委員を再編成し次回の被選理事、役員会で審議する。
　イメージアップ部会を正式に設置する。委員編成をおこない審議する。
② 年間行事・７～９月行事予定について（資料２・３）
　8月予定まで承認。旧ひな壇慰労例会を夜間にするか再検討する。
③ 予算について（資料４）
食費等の値上げに対するグランヴィア側の出方を慎重に判断し予算、経費を次回の被選理事、　
役員会で報告する。
④ クラブ活動・運営計画書と予算請求書の提出について（資料５）
　２月28日の提出期限を５月31日にすることで承認された。
⑤ その他（意見交換）
地区大会への交通費、移動手段を次回の被選理事、役員会で審議する。
例年の夜間例会、合同夜間例会をどのような形式でおこなうかを検討する。

⒌ 協議事項
⒍ 報告事項
⒎ 閉　　会 副会長　川本　洋

２月お祝い行事 　　　

　

前回１月27日の例会記録前回１月27日の例会記録

委員会、同好会報告 等委員会、同好会報告 等



外 部 卓 話
 プログラム委員長　井　川　浩　典　会員

　本日の卓話の講師、岡山東ＲＣの岡山大学学術研究院環境生命自然科学学域・教授・舟橋弘晃様を紹
介させていただきます。
　舟橋様は昭和36年滋賀県栗東市のお生まれで、岡山大学農学部を卒業され、同大学院自然科学研究科
博士課程を修了され、学術博士となられました。その後、米国ミズーリ大学博士研究員・研究専任助教を
経て、岡山大学助教授に採用され帰国の後、大学院環境生命科学研究科長、岡山大学理事・総括副学長等
を歴任されておられます。
　本日の演題は「地球規模の課題、プラネタリー・バウンダリーをご存じですか？」と題し、卓話をいた
だきます。急速な人口増に伴う社会活動の影響により、気候変動を含む地球環境の悪化が指摘されてい
ます。その指標となるプラネタリー・バウンダリーについてお話しをいただきます。
　地球環境については非常に興味がありますので、とても楽しみです。

「地球規模の課題、プラネタリー・バウンダリーをご存知ですか？」 
岡山大学教授　舟　橋　弘　晃　様（岡山東RC）

　本日は、RIが提唱している重点分野の多く、特に環境に関係するお話をさせて頂きます。世界人口は
急速に増加しており、戦後だけで世界の人口は3.2倍になり、人類の活動が地球環境に大きな影響を与
えています。2023年に国連のグテーレス事務総長は「温暖化の時代は終わり、沸騰化の時代が来た」と発
言しています。現在の状況を「人新世」と呼び、人間の活動が、気候変動、大気や海洋の汚染、生物種の絶
滅といった全球的な環境変化を引き起こしている時代だと定義する研究者もいます。その根拠になっ
ている指標のうちの一つがプラネタリー・バウンダリー、日本語に直訳しますと地球の限界、です。これ
は、人間活動を9つの項目に分け、その活動が地球環境に不可逆的な変化をもたらすと考えられるライ
ンを限界値として、示したものです。2023年の最新の評価で、残念ながら9つの評価項目のうち6つで人
類は既にその限界値を越えたことが報告されました。その6つの項目（気候変動、土地利用システムの変
化、淡水利用、生物多様性の損失、化学物質循環、新規物質による生物圏の汚染）それぞれの現状につい
てご紹介し、何をすべきかを考察頂ければと思います。

　

出席の状況　
会 員 数　47名（内出席免除者　０名） 出席者数　31名
欠席者数　16名 出 席 率　65.96％　　　　
欠 席 者　福元，日笠（伸），日笠（常），池本，入江，鴨井，菅，木本，小林，三宅，森本，村田，
　　　　　仲田，岡田，氏房，横山

会 長 報 告 会　長　山　田　喜　広
　本日1月27日は国旗制定記念日です。
　1870年（明治3年）の1月27日（旧暦）、明治政府が日の丸を国旗とする太政官布告（だじょう
かんふこく）の商船規則により、国旗のデザインと規格を示しました。
　日本の国旗は徳川幕府が「日本総船印（にほんそうふなじるし）」として定めた白地に日の丸
を踏襲した「商船国旗」として定められました。規則ができるまでは船によりそれぞれ異なるデザインの旗が掲げら
れていようです。後に陸軍・海軍の軍旗も別 に々定められましたが、その後廃止されました。
　例会ではロータリー旗とともに私たちの国を象徴する国旗を掲げています。
　奉仕の理念で結ばれたロータリアンとして自国を愛しつつ、他国と協調しながら共に歩んでいく大切さを思い
起こしたいと思います。

幹 事 報 告 幹  事　 槌　田　道　弘
① 例会終了後13:45より「第２回被選理事、役員会」を開催いたしますので役員の皆
様はご出席ください。

② ハイライトよねやまVol.298、他クラブ週報を回覧いたします。

スマイル報告　
舟橋弘晃様（岡山東RC） : 舟橋弘晃様より過分なるスマイルを頂戴しております。ありがとうございます。
山田会長 : 舟橋先生、本日は卓話を楽しみにしていますので宜しくお願いいたします。また同期幹事で食事や

ゴルフをしましょう。
槌田幹事 : 舟橋様、本日の卓話楽しみにしております。
藤島会員 : 本日の外部卓話にお越し頂きました岡山大学舟橋教授、お話楽しみにしております。宜しくお願いい

たします。
山下会員 : 舟橋教授、本日「プラネタリー・バウンダリー」のお話楽しみにしております。宜しくお願いします。
竹本会員 : 舟橋様、卓話楽しみにしています。宜しくお願いします。
笠原会員 : 岡山大学舟橋教授、本日のお話大変楽しみにしております。宜しくお願いします。
岩本会員 : 先日は米寿の祝いありがとうございました。あと2年、次は卒寿、人生の卒業式です。それまで元気で

いることを祈念します。
樋口会員 : 笠原さん、先週はご馳走様でした。

昨日今年最初のマラソン大会へ行ってきましたが、エントリー忘れて参加出来なかったので、勝手に
走って来ました。気を引き締める為にスマイルします。

波多会員 : 我々不動産の仕事をしている者にとって、この時期はいわゆる繁忙期、土日も返上で仕事をしています。
ところが新しく完成した賃貸物件がまだ満室にならず、毎日夜も眠れません。一日も早く満室になるよう
厄落としの気持ちも込めてスマイルします。
 10件　34,000円（累計1,441,000円）

社会奉仕委員会 社会奉仕副委員長　原　　全　伸　会員
　12月度社会奉仕委員会活動報告書を配布しております。２月15日㈯に岡山理科大学であし
た彩の卒業イベントを開催します。当日は会員も参加してのワークショップ「けんちゃんのアサガ
オ」で育てた朝顔の種を小袋に詰めて春の交通安全週間に配布する「収穫祭」の企画が進行中
です。「被害者にも加害者にもならない社会、犯罪のない安全安心な地域社会」を目指して犯
罪被害者支援に取り組む学生と一緒に「いい汗をかきましょう！」是非ご参加ください。なお、卒業イベントに向けて
今年もホンデリング活動に協力します。
　２月３日と２月10日に回収箱を設置しますのでご不要になった本がありましたら例会時にお持ちください。ご協力
のほどよろしくお願いします。

第２回被選理事、役員会議事録 　　　
日時　2025年１月27日㈪13：45～14：40　　　
場所　ホテルグランヴィア岡山３階「ルビーの間」
⒈ 開　　会 会長　笠原英司
 司会・幹事　与田卓士
⒉ 出席者の確認 副幹事　新山英樹
笠原英司　川本　洋　与田卓士　新山英樹　橘高正剛　藤島和美　槌田道弘　加茂賢次　
井川浩典　堀川辰也　波多万行　樋口芳紀　山田喜広

⒊ 会長挨拶 笠原英司
⒋ 審議事項
① 委員会編成について（資料１）
　広報部会、職業奉仕の委員を再編成し次回の被選理事、役員会で審議する。
　イメージアップ部会を正式に設置する。委員編成をおこない審議する。
② 年間行事・７～９月行事予定について（資料２・３）
　8月予定まで承認。旧ひな壇慰労例会を夜間にするか再検討する。
③ 予算について（資料４）
食費等の値上げに対するグランヴィア側の出方を慎重に判断し予算、経費を次回の被選理事、　
役員会で報告する。
④ クラブ活動・運営計画書と予算請求書の提出について（資料５）
　２月28日の提出期限を５月31日にすることで承認された。
⑤ その他（意見交換）
地区大会への交通費、移動手段を次回の被選理事、役員会で審議する。
例年の夜間例会、合同夜間例会をどのような形式でおこなうかを検討する。

⒌ 協議事項
⒍ 報告事項
⒎ 閉　　会 副会長　川本　洋

２月お祝い行事 　　　

　

－３－

メニュー情報 メニュー情報 メニュー情報 メニュー情報 
本日のメニュー（２月３日（ヘルシーメニュー））
カリフラワーのポタージュ　　　ビンチョウマグロのグリル　ひじきのソース
ノンアルコールスパークリングワインのジュレと彩りフルーツ　柚子の香り
パン　　　コーヒー

次回のメニュー（２月10日（ヘルシーメニュー））
豚珍甘ばら肉の稲庭うどん　　青梗菜とベーコンのお浸し
海老とお野菜の天婦羅　　助六寿司　　コーヒー 前回メニュー（1月27日） 奈義ビーフうどん


